

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes 24 de Julio de 1905

Año XXXIV. Núm. 9.681

## Únicos Licor y Elixir

de los

# PP. Chartreux

Elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNIÓN AGRÍCOLA en Tarragona

## ELIXIR VEGETAL

sin rival para toda clase de indisposiciones

De venta en Mahón, en casa de D. Manuel Beltrán, colmado LA VID y Sebastián Sicre, colmado LA VINA.

PLUMA Y TIJERA

## ESPAÑA

### y la Conferencia de Marruecos

Terminadas las negociaciones entre Alemania y Francia respecto á la cuestión de Marruecos, todas ó casi todas las naciones han contestado ya al Sultán aceptando la invitación que les dirigió para celebrar una Conferencia diplomática, á fin de establecer las medidas y soluciones que hayan de realizarse respecto á aquel Imperio.

El Gobierno español, según las impresiones recogidas tanto por la prensa nacional como por la extranjera, se ha puesto de acuerdo con Inglaterra para concurrir á la Conferencia, y, como la Gran Bretaña, ha puesto la condición previa de que se le dé á conocer el programa de los asuntos que hayan de tratarse.

Mucho nos importa el resultado de la Conferencia diplomática convocada por el Sultán; nuestros intereses en el imperio marroquí, la posición misma del territorio nacional, nos obligan á obrar con toda cautela en cuestión tan delicada.

Pero si toda precaución que tengamos puede considerarse conveniente y aun necesaria, no ha de ser de tal modo que nos impida seguir el camino que á nuestra nación corresponde; otra cosa sería ir en contra de los intereses y derechos que estamos obligados á conservar y sostener.

En el comercio, como en ningún otro ramo de la actividad, puede España obrar con grandes probabilidades de éxito. La situación privilegiada que en este asunto se creó Francia por los convenios firmados con Inglaterra y con España, ha quedado virtualmente anulada por las negociaciones que la misma nación ha realizado recientemente con Alemania.

Claramente resulta así de lo pactado por los dos países.

Nadie, á excepción de la prensa francesa, lo ha entendido de otro modo, y en la Cámara de los Comunes el diputado M. John Leng lo puso anteayer de manifiesto al preguntar al Gobierno si Inglaterra propondrá á Francia la revisión del convenio de 8 de Abril de 1904, toda vez que concediendo éste á la República francesa el monopolio del comercio en Marruecos, después de un plazo de treinta años, M. Rouvier ha adquirido con Alemania el compromiso

de mantener la libertad económica para todas las naciones, sin especiales ventajas comerciales para ninguna.

Es posible que esta sea una de las cuestiones que hayan de examinarse preferentemente en la Conferencia diplomática, aun cuando no se trate de una manera franca y concreta. La cuestión es bastante delicada para que merezca ser examinada por nuestro Gobierno con todo el cuidado debido, ya que pudieran resultar notablemente perjudicados los intereses españoles si de antemano no se hubiese preparado su estudio con todo detenimiento.

Se ha dicho estos días que el presidente del Consejo celebrará durante su estancia en San Sebastián algunas conferencias con el embajador francés, para tratar, además del viaje de monsieur Loubet á Madrid, de varios asuntos relacionados con la cuestión marroquí. Puestos de acuerdo, al parecer, con Inglaterra en la conducta que haya de seguir España en la Conferencia diplomática, no debemos abandonar un punto el camino trazado, manteniendo firmemente nuestros derechos é intereses en el imperio marroquí.

## Ojeada á la prensa

~ o ( 0 ) o ~

### RUSOS Y JAPONESES

No obstante habiarse tanto de la proximidad de la paz, ambos contendientes continúan acumulando refuerzos en el teatro de la guerra.

Según los informes de mejor origen, las fuerzas japonesas son las siguientes: Diecinueve divisiones, de las que seis son de reciente organización, pues es sabido que solo eran 13, incluyendo la Guardia imperial, el número de que disponían los japoneses al comenzar la campaña, y 22 brigadas de reserva (de ellas ocho de depósito).

El número de batallones es de 388 á 404, lo que da de 430.000 á 450.000 bayonetas, pues es bien sabido que las compañías tienen más de 260 fusiles.

La caballería, sin contar las unidades de reserva y depósito, consta, cuando menos, de 17 regimientos.

La disposición del ejército japonés de Este á Oeste es: Quinto, primero, segundo y tercera. El cuarto, de ante como vanguardia estratégica.

El extremo derecho, Este, lo constituye el del general Kawamura y se compone de una división activa, la 11.ª, y de otra de nueva organización, tres brigadas de reserva y tres de depósito;

en junto, 66 á 75 batallones y 73.000 á 80.000 bayonetas.

El ejército de Kuroki, sigue á la izquierda (Oeste) del anterior, y consta de tres divisiones activas (Guardia, 2.ª y 12.ª) cuatro brigadas de reserva y dos de depósito.

Después de la batalla de Mukden, ha debido ser reforzado por dos divisiones de nueva organización. Consta de 104 á 108 batallones, ó sea 115 á 120.000 bayonetas.

El segundo Ejército, al mando del general Oku, forma el ala izquierda del grueso de las fuerzas japonesas. Se compone de cuatro divisiones activas (3.ª, 4.ª, 5.ª y 8.ª), de dos recientemente organizadas, y de dos brigadas de depósito. En junto, 100 á 104 batallones, 110.000 á 115.000 bayonetas.

El tercer ejército, al mando del general Nogi, está como desacadado al extremo izquierdo (Oeste) como el de Kawamura ó está al derecho (Este). Se compone de tres divisiones activas (1.ª, 7.ª y 9.ª), una de nueva organización y una brigada de depósito cuando menos. Consta, pues, este Ejército de 76 á 80 batallones; 85 á 90.000 bayonetas.

El ejército de Nodzu (cuarto) es á modo de la vanguardia estratégica de todo el ejército japonés.

Consta de dos divisiones activas (sexta y décima) y de dos brigadas de reserva. En junto 40 batallones, más 45.000 bayonetas.

Partiendo de estos datos y teniendo en cuenta de que recientemente se ha organizado en Corea un sexto cuerpo de ejército destinado á operar en la «Provincia marítima» para atacar á Vladivostok, se ve que los japoneses deben tener en el teatro de la guerra de 550 á 600.000 hombres.

Estas cifras son verosímiles por el llamamiento hecho en la primavera del presente año de 1906, después de los de 1905 y 1904.

Estas tres clases dan 600.000 hombres en cifras redondas, que hay que sumar á los 600.000 hombres instruidos que dan las clases antiguas.

Si se restan de estos 1.200.000 hombres 200.000 de pérdidas, se ve que los japoneses deben disponer de un millón de hombres.

Deduciendo 200.000 reclutas llamados reciente y 100.000 de clases anteriores que están en los depósitos en el Japon y otros tantos como tropas de etapa y destacamentos en marcha destinados á cubrir bajas, se ve que se llega á la cifra de 600 mil hombres, que es el número de que hoy debe constar el ejército japonés.

## ESPIGUEO

### DE LA PENINSULA

Madrid 22.—Confirmando que el hundimiento del lavadero se produjo á consecuencia del viento huracanado

que precedió á la tormenta. Levantó la techumbre el viento, desplomándose y hundiéndose tabiques y muros.

Este lavadero era conocido con el nombre de lavadero de Santa Ana, los propietarios de él donª Purificación Rodríguez, que reside en Zamora, tenía dolo arrendado.

En el lavadero hundido trabajaban cuarenta mujeres ayer tarde; pero de haber ocurrido el hundimiento otro día el número de desgracias hubiera sido considerable, pues ayer día de recogida y entrega, y esto hizo que el número de lavanderas no llegase á cien, como llegan otros días.

Al tener noticia del hundimiento llegaron 40 números del regimiento de Covadonga, 30 de administración militar, y momentos después el material y personal sanitario, empezando los trabajos de salvamento y el traslado de los heridos al hospital y casas de socorro.

A los pocos momentos fueron extraídas de entre los escombros una mujer muerta y diez heridas de pronóstico grave: dos de estas fallecieron al ingresar en la casa de socorro, una presentaba la fractura de los huesos de las piernas.

Habría necesidad de amputar las piernas á alguna de las heridas.

Las que fueron recogidas pasaron desde la casa de socorro al hospital, donde ha fallecido alguna.

En una casa de socorro había quince en otra doce mujeres heridas.

Los lavaderos donde ocurrió el suceso tenían cinco naves y las cinco se desplomaron. Eran de madera y su estado dejaba mucho que desear, según parece.

Las mujeres heridas refieren que oyeron primero un ruido espantoso, viéndose en seguida envueltas entre los escombros y ruinas del edificio.

Es grande la indignación por este hecho, sobre todo contra los responsables de la catástrofe.

Ahora se dice que deben encontrarse dos niñas entre los escombros. Los militares y obreros y demás particulares que practican trabajos de salvamento, se dirigen al lugar donde se encuentran deben encontrarse las niñas. Son realmente extraordinarios los esfuerzos que se hacen para encontrarlas; militares y paisanos rivalizan en actividad.

Cuando el juzgado de guardia tuvo conocimiento del suceso se trasladó al lugar del mismo y comenzó las primeras diligencias.

Acudieron también prontamente el gobernador civil, el alcalde y varios jefes de la guardia civil.

Madrid 22.—En Constantinopla un macedonio que era perseguido por la policía y estaba condenado á muerte arrojó una bomba de dinamita al jardín del palacio del sultán, mientras se estaba celebrando una fiesta de corte.

A la fiesta concurría el Gobierno y la

aristocracia otomana.

El sultán resultó milagrosamente ileso.

Varios invitados quedaron muertos, y muchos resultaron heridos.

Como la censura es grande, se desconocen detalles.

El pánico es horrible en Constantinopla.

La bomba estalló en la calle delante de la mezquita, en el momento en que el sultán salta de la fiesta llamada «De la suite».

Ha habido 40 muertos, todos ellos turcos y ningún extranjero.

El sultán, imperturbable, regresó á su palacio en un coche, y pocos momentos después recibía al embajador de Austria.

Se cree que entre los muertos está el autor del atentado.

DEL EXTRANJERO

Londres 21.—El Gobierno inglés ha sido derrotado en la Cámara de los Comunes. La sesión duró hasta media noche, discutiéndose la cuestión irlandesa.

Conocida la votación, las oposiciones pidieron á gritos la dimisión de M. Balfour.

Londres 21.—En los primeros momentos se ha dicho que la derrota del Gobierno ha sido en la discusión del proyecto de reforma de las circunscripciones electorales. Las oposiciones tuvieron tres votos de mayoría sobre el Gobierno.

Londres 21.—Se ha aclarado algo de lo sucedido anoche en la Cámara de los Comunes.

M. Redmond presentó una enmienda disminuyendo el presupuesto de Irlanda, para protestar de su mala administración.

La enmienda fué adoptada por 199 votos contra 196.

M. Balfour ha convocado á los demás ministros, y ha manifestado que dará cuenta de su resolución á las Cámaras el lunes próximo.

La derrota del Gobierno ha causado una profunda sorpresa.

Al conocer los resultados de la votación, los diputados de la oposición prorrumperon en aclamaciones, poniéndose de pie y agitando los sombreros.

Las sesiones se suspenderán con motivo de la derrota del Gobierno.

Paris 22.—El Gobierno chino ha notificado al americano que no reconocerá ningún acuerdo relativo á la Mandchuria y sobre el cual no haya sido previamente consultado.

Su declaración es corta y concebida en términos que no admiten réplica. Es idéntica á la nota enviada á los Gabinetes de San Petersburgo y de Tokio para recordar que China no ha consentido jamás en abandonar su soberanía en la Mandchuria y que cuenta en la plena restitución de esta provincia al terminar la guerra.

Paris 22.—El corresponsal del «Novote Vremia» en el teatro de la guerra confirma que la ofensiva de los japoneses en Corea prueba su intención de ir contra Mússan Naugan.

El centro de las operaciones militares parece que ha sido trasladado al extremo Este.

Paris 22.—La prensa rusa comienza á discutir de la población de la Isla Sakhaline.

Esta población, á excepción de algunos miles de indígenas establecidos en las montañas y los bosques, ascienden á unas 30.000 almas, que pueden clasificarse en la siguiente forma:

Funcionarios y sus familias, 5.000 personas; forzados, libertados y condenados á la relegación perpétua en la isla (llamados generalmente colonos), 25.000 individuos.

En este número los delinquentes políticos forman una proporción casi insignificante.

Todos los demás son criminales de derecho común, peligroso, en su mayoría asesinos, etc.

Es evidente que los japoneses, al propio tiempo que las inmensas riquezas naturales de la isla no desearán anexionarse su miserable población y en el caso en que resulte la paz de las negociaciones de Washington una cláusula especial reglamentará la cuestión en el sentido de la repatriación de los criminales rusos. Rusia no sabrá seguramente qué hacer con ellos, pues sus presidios están atestados.

Es probable que sin este problema de la población los japoneses habrían procedido hace mucho tiempo á la anexión de la isla.

Paris 22.—Telegrafían de Bruselas que se ha celebrado un *Te Deum* en la antigua iglesia de Santa Gúdula con motivo del 75 aniversario de la independencia belga.

Han asistido el Rey, la familia real, el cuerpo diplomático y todas las autoridades.

El cardenal Gorssent ha pronunciado un discurso al que ha contestado Leopoldo ensalzando el patriotismo del clero belga.

Paris 22.—Telegrafían al «Petit Bleu» desde Constantinopla que durante la celebración de la fiesta del Sciamlick se arrojó contra el Sultán una bomba desde el patio de la mezquita.

El Sultán salió ileso; en cambio fueron en gran número las personas de su comitiva muertas y heridas.

Paris 22.—La comisión del Senado ha aprobado todos los artículos del proyecto de separación de la Iglesia y del Estado, suspendiendo sus reuniones hasta Octubre próximo.

Paris 22.—Telegrafían de los Estados Unidos que en San Diego (California), ha estallado la caldera del buque de guerra «Bennington», resultando 50 muertos y 200 heridos.

Paris 22.—Comunican de Génova que ha llegado á aquella ciudad M. Deroulade.

En el puerto le aguardaban numerosos amigos.

Paris 22.—Telegrafían de Tanger que la tribu de los Illullah adicta al Sultán, detuvo al pretendiente en Marra, impidiéndole llegar á Tazza y obligándole á retroceder.

CARTERA DE MAHÓN

Según las noticias que hemos recibido con el correo de hoy, está ya resuelta definitivamente la instalación del hilo directo entre Palma y Mahón, para cuyo efecto se ha ordenado la compra de los postes y demás material necesario para su implantación.

La consecución de mejoras tan importantes para nuestras comunicaciones, se debe en gran parte, al desinteresado trabajo de nuestro estimado amigo el oficial de telégrafos señor Alberto, quien sin otro estímulo que el bien de la isla, y sin esperanza de otro premio que el que pueda proporcionar el deber cumplido con exceso, no ha dejado un momento de la mano asunto de tan vital interés.

EL BIEN PÚBLICO que inició el asunto de que se trata, tiene viva satisfacción en felicitar cordialmente al citado señor Alberto, quien una vez más ha afirmado en esta ocasión, el justo y alto concepto en que se le tiene, fuera y dentro del distinguido cuerpo á que pertenece.

A las once de la noche del sábado salió para la capital de la provincia, é Ibiza á bordo del cañonero «Nueva España», el general señor Ochoa, acompañado de su ayudante y de algunos jefes y oficiales de los que vinieron á esta para el curso de tiro.

El miércoles debe estar de regreso dicho general en el mismo buque.

En la tarde de ayer entró en nuestro puerto, con cargamento de madera de pino y abeto, consignado al señor Biale, el vapor suco «Iberia».

Numerosa fué la concurrencia que el sábado acudió al casino Nuevo Centro con motivo de celebrarse el concierto que oportunamente anunciamos.

Todos los números fueron sumamente aplaudidos, tanto por los señores que ocupaban el local como por el público que ocupaba una extensión considerable de la calle de Arravala y Plaza del Carmen.

EL SURTIDOR

Este magistral soneto de Manuel de Sandoval sirve de tema á una hermosa composición á todo color que firma Marcelino Santa María en el próximo número de «Blanco y Negro», que contiene además otros hermosos dibujos de Sancha, Xaudaró Coullaut Valera, Méndez Branga, Regidor, Cila, Atiza, y notables artículos y poesías de Blanca de los Ríos, Juan R. Jiménez, Manuel Bueno, F. Navarro y Ledesma, X Y Z y De Masel.

En las oposiciones celebradas en el cuartel del Carmen de Palma para proveer la plaza de músico de primera de la banda de aquel Regimiento Infantería, que dejó vacante don Antonio Torrañell músico mayor del Regimiento de Mahón, la ha obtenido su hermano don Nadal, actualmente director de la banda «La A'deana», de Son Serra.

A las siete de la mañana ha fondeado en el puerto, procedente en viaje directo de Barcelona, el vapor correo «Menorquina».

El alcalde accidental señor Pons Sitjes ha hecho saber á los cocheros que se dedican al transporte de viajeros entre esta y Villacarlos, que si durante estos días de fiesta se permiten llevar exceso de velocidad por las calles, les aplicará el máximo de multa.

Consideramos muy acertada la medida.

En el sorteo nacional del día 20 del actual, han obtenido premio de 500 pesetas los billetes números 7584 y 34179 despachados en la Administración de Loterías n.º 1 de la calle Nueva.

El Sr. Presidente del gremio de barberos «El Figaro Mahonés» participa que mañana festividad de San Jaime, los establecimientos agremiados se cerrarán á las 4 de la tarde.

Hoy por ser la fiesta onomástica de la madre de S. M. D. Alfonso XIII, las tropas han vestido de gala, el pabellón nacional ha ondeado en los edificios públicos y en los Consulados de sus respectivas naciones, el cañonero «Temerario» ha estado empavesado, y la Fortaleza de Isabel II ha hecho las tres salvas reglamentarias.

A las ocho de la mañana del día 19 salió de Cartagena con rumbo al Este el crucero «Carlos V».

Visitará los puertos de Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Rosas, Mahón, Palma y Santa Pola, donde esperará órdenes.

CONFERENCIA

Hoy ha llegado á esta ciudad, después de haber recorrido varias poblaciones de la isla, el infatigable apóstol de los obreros Rdo. P. Antonio Vicente de la Compañía de Jesús.

Este sabio cuanto fervoroso propagandista del cooperativismo católico dará mañana una interesantísima conferencia en la parroquia Iglesia de Santa María durante la Misa de ocho.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 24.—8 m. Barómetro 743.8; viento NNE. flojo; mar lina; cielo acelajado; horizontes calmosos.

Se halla gravemente enfermo en Jativa el general de división D. Federico Alonso Gasco.

Con el carácter de irrevocable ha dimitado el rector de la Universidad de Barcelona Sr. Rodríguez Mendez.

Se ha concedido el ingreso al cuerpo de la Guardia civil á los siguientes individuos:

D. Juan Dueña Quesada, cabo de la Penitenciaría, con destino á la Comandancia de Jén; D. Sebastian Ginard Garcia, cabo de la Comandancia de artillería, á la de Barcelona; y D. Matías Cifré Juliá, soldado de dicha Comandancia, á la de Oviedo.

Por el Ministro de Marina se ha dispuesto el mas exacto cumplimiento de la Real orden de 25 de Octubre de 1904, en el sentido de que los buques de vela de mas de 100 toneladas de agua total, y los vapores de mas de 200, sean mandados por el capitán ó piloto, graduados oficialmente de tales, y cuyo embarco es obligatorio para que puedan navegar, en virtud de haberse formulado algunas denuncias de que varias embarcaciones se hacian á la mar sin que estuvieran regidas por el personal técnico obligado por la citada disposicion.

Se ha dispuesto que continúen los parques regionales y las Comandancias de artillería observando el mismo procedimiento que seguan antes de la publicación de la Real orden de 9 de Diciembre de 1904 para la resolución de asuntos.

En una circular publicada por el señor Gobernador civil de la provincia, se anuncia que el día 1.º de Agosto próximo dará principio la veda para la

pesca de la langosta, terminando dicha veda el 31 de Marzo del año próximo, quedando por tanto prohibida, durante el período de veda, la pesca y venta de la langosta.

Los contraventores serán castigados con arreglo á las leyes vigenres

En el Instituto Balear de Palma tuvo lugar anteayer la última conferencia pedagógica, disertando la maestra de esta ciudad D.<sup>a</sup> Elena Maseras, demostrando gran conocimiento en los temas siguientes: «Necesidad de la higiene en las escuelas. Como debe proceder el maestro para que los niños se aficionen á ella y practiquen por hábito las principales reglas para la conservación de la salud».

Los profesores y demás personas que asistieron á la conferencia aplaudieron la labor de la Sra. Maseras.

Carga embarcada en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

Para Alcudia.—6 cerdos, y 1 burro.  
Para Barcelona.—29 cajas y 2 paquetes calzado; 1 caja anís estomaca; 1 caja cristales; 125 sacos habas; 6 cajas queso; 153 bultos tejidos; 9 sacos resina pino; 1 bulto pieles; 41 bultos maquinaria; 2 cajas sombreros; 4 atados mangos para herramientas; 6 paquetes monederos; 3 paquetes calzado, y varios cascos y cajas vacías.

DESDE PALMA

CONFERENCIAS PEDAGÓGICAS

La segunda de las conferencias anunciadas la dió el viernes 21 en el local del Instituto, el maestro de Son Servera, nuestro amigo y paisano D. Jaime Fornaris.

«Material escolar moderno. Necesidad de modificar el actual» fué el tema que desarrolló el disertante.

Empezó el señor Fornaris haciendo dos divisiones del material escolar: en la primera incluyó los medios auxiliares que pueden aplicarse á la enseñanza de varias materias y que por esta razón se les da el calificativo de *generales* y en la segunda aquellos otros que por ser exclusivos de una determinada asignatura pueden llamarse *especiales*.

Entre los medios generales colocó y estudió el libro, las láminas, el museo escolar y el aparato de proyecciones, extendiéndose en la explicación de como han de ser para asimilación de los conocimientos á la niñez y de como han de utilizarse para que la enseñanza

sea fructífera.  
Del libro dijo que hay que desterrarlo en lo posible de las escuelas, porque es un *texto muerto* que debe suplirse con el *texto vivo* de las explicaciones del profesor, condensando su aserto en el aforismo pedagógico de *poco libro y mucho pensamiento*.

Los únicos libros que deben existir en la escuela,—dice,—son los dedicados á la enseñanza de la lectura. Muchos son los existentes, pero pocos los que están al alcance de las tiernas inteligencias. Hoy que en primer término buscamos que el alumno entienda el sentido de lo leído, se nota la falta de libros adaptados á tal tendencia; y los pocos que hay buenos no pueden ser destinados más que á las secciones medias ó superiores de nuestras escuelas, quedando un hueco que llena: el de las secciones inferiores.

En el libro destinado á ellas se le ha de deleitar en espera de mayor capacidad para otras obras. Se le ha de hablar de lo que él conoce, de lo que le rodea, de aquello en que él figura como actor, para que vaya tomando gusto en la lectura.

Después se extendió estudiando el museo escolar, como una de las creaciones pedagógicas más útiles.

Deben constituir el arsenal de los objetos de intuición las colecciones de láminas, las colecciones minero-lógicas, botánicas y zoológicas, los aparatos é instrumentos de Física, de Geografía, Agricultura, etc., reunido todo en un departamento especial.

Este material debe ser de calidad superior para acostumar al niño á la noción de lo bello. Daba hacersele hablar en las ocasiones más propicias sobre lo que se le enseña, para que reflexione y á ser posible que realice por sí mismo los experimentos más sencillos y menos peligrosos para que le queden bien grabados.

También es conveniente aumentar el museo con objetos de la localidad recogidos por los mismos alumnos en excursiones hechas con el profesor, como diferentes clases de tierra laborable, variedades de semillas y frutos que se cosechan y puedan guardarse; herbarios, productos de minas, manufacturas, etc. El museo así formado tiene la ventaja de que siendo en parte obra del niño, éste se interesa cada vez más para completarlo, mostrándose satisfecho el día que da con un halazgo y cuando las explicaciones recaen sobre un objeto traído por él.

ANEMIA

palidez, desarreglos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

Hemoglobina líquida Dr. Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Bufill, S. en Cía. Campo Sagrado, 24.—Barcelona.

Considera el señor Fornaris los aparatos de proyecciones como indispensable en los centros de enseñanza, pues es un medio para la enseñanza intuitiva de muchas cosas que el niño desconoce y que se le presenta con todos los caracteres de vida.

Enumera después el disertante los objetos que deben formar el material especial de cada asignatura y aconseja que no debe confiarse en el valor del material escolar, sino en el modo de utilizarlo.

Termina poniendo de relieve las malas condiciones de los edificios destinados actualmente á escuelas en nuestra nación, que impiden el éxito de toda acción pedagógica y da al traste con los esfuerzos del ilustrado magisterio español.

La conferencia fué muy aplaudida y el señor Fornaris muy felicitado por la concurrencia profesional.

Sociedades y Corporaciones

—(«»)—

CASINO «EL CONSEY»

Hasta el día 25 del corriente, á las doce, se invita á cuantos puedan convenirles la presentación de proposiciones, para que en la próxima temporada de funciones actúe en dicho casino una compañía de zarzuela con acompañamiento de orquesta, propia de esta sociedad.—Mahon 12 Julio de 1915.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Francisco Conforto.

Nuestros telegramas

Madrid 13.

Bruselas.—En el certamen internacional de tiro de fusil, España ha obtenido el octavo lugar con 3689 puntos

Madrid 23.

París.—Definitivamente queda señalada la llegada á Madrid de M. Loubet el día 23 del próximo Octubre, deteniéndose antes en el Escorial.

Madrid 23.

San Petersburgo.—El gobernador Kazloff ha dicho no haber recibido orden para impedir la reunión de la Asamblea.

Se esperan grandes acontecimientos por coincidir la reunión con el cierre definitivo de la fábrica Puihoff quedando sin trabajo quince mil obreros.

Madrid 23

Del teatro de la guerra telegrafian que el cerco de Vladivostock será completo dentro de esta misma semana. Los rusos se resisten, pero es imposible que puedan sufrir el empuje de las tropas japonesas ni retirarse al Norte. Por otra parte les escasean las municiones, y esto será causa de una próxima rendición.

Madrid 23.  
De Washington telegrafian que

Roosevelt y el ministro del Japon discuten estos días las condiciones para el armisticio. El presidente de los Estados Unidos trasmirá el resultado de tales negociaciones al Czar, cuya contestación determinará la respuesta del Mikado.

Madrid 23.

En el cañonero yanqui «Bennigton» hicieron explosion las calderas matando á sesenta tripulantes.

Muchos fueron los heridos entre ellos todos los oficiales del buque.

El número de víctimas asciende á unas doscientas cincuenta, de ellas murieron en el acto setenta.

Entre los heridos gravísimos están el teniente Watter y el abandonado Wilhiag.

El buque «Bennigton» que se fué á pique, desplazaba 710 toneladas, con un andar de 17 nudos por hora y fué botado al agua el año 1890.

Madrid 23.

En Villagarca ha llamado extraordinariamente la atención que un oficial de la marina inglesa acompañado de doce hombres desembarcase en el muelle treinta y tres bultos de espuelas llenas de ladrillos, banderas de señales aceite, palas y utensilios de albañilería y carpintería con objeto de reconstruir el monumento conmemorativo de las víctimas de los naufragios de aquellas costas y que fué erigido por la sociedad «Anclaverde» establecida en dicho pueblo.

Madrid 24.

Se ha publicado el manifiesto de los villaverdistas, en el que hacen suya la carta que el señor Villaverde dirigió á sus amigos en treinta de Junio.

Madrid 24.

Ha sido consagrado en Sevilla el nuevo obispo de Leon.

Madrid 24.

En el manifiesto de los villaverdistas se dice que el programa económico expuesto en la citada carta lo defenderán en las Cortes merced á proposiciones de ley.

Madrid 24.

En el mitin celebrado en la Coruña el señor Soriano ha pronunciado un discurso de tonos radicales.

Madrid 24.

El señor Montero Rios aplaza su regreso á esta Corte hasta el día 30 del actual.

Madrid 24.

En Santiago se ha inaugurado un Congreso obrero. Agrávase la situación de Rusia.

Telegramas de «La Maritima»

Barcelona 24—8.

«Isla de Menorca» fondeado á las cinco y media sin novedad.—Ginart.

HERNIADOS (trençats)

LEED:

El reputado ortopedista de Barcelona don Luis G. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar males tantas personas como están sufriendo estará en MAHON únicamente el VIERNES DIA 28 del corriente en el Hotel BUSTAMANTE donde demostrará á todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo contención absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención, los cuales no molestan ni hacen bulto amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres mujeres niños deben de usarlos. Consultad siempre á dicho especialista. No dejéis de visitarle y tened presente que estará en MAHON en el Hotel Bustamante únicamente el VIERNES DIA 28. Folletos gratis á todo el mundo.

Talleres y consultorio en Barcelona, Unión 13. Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para corregir las desviaciones de las piernas y piés, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, y en general todos los defectos físicos ó de conformación del cuerpo humano, piernas brazos armados artificiales con todas sus articulaciones.

Consulta desde las 9 de la mañana á las 7 de la noche.

Cotizaciones

VALORES PUBLICOS

Table with exchange rates for Madrid, interior, Banco España, etc.

CULTOS

Santo de hoy.—Sta. Cristina virgen y mártir. Santo de mañana — S. Jaime apóstol Patron de España.

gratuita, para el tratamiento de las enfermedades del pecho, tendrá lugar los martes, jueves y sábados, de doce á una de la tarde.

En el Laboratorio microbiológico del Dispensario se practicarán, además, los análisis de esputos y otros productos patológicos que para el diagnóstico precoz de la tuberculosis consideren necesarios los facultativos.

SOCIEDAD GENERAL DE ALUMBRADO

En virtud de lo que disponen los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca junta general ordinaria de señores accionistas para el jueves día 27 del actual á las cinco y media de la tarde, en el domicilio del Gerente —Mahon 5 Julio de 1905.

SOCIEDAD ANÓNIMA INDUSTRIAL MAHONESA EN LIQUIDACION

Se convoca Junta general ordinaria de accionistas para el día 27 del próximo Julio á las 5 de la tarde en la sala de Juntas de la fábrica, y por falta de número, el 28 á la misma hora á los efectos prevenidos en los Estatutos Sociales y en el Código de Comercio.

La Marítima

De conformidad con los artículos 20, 21 y 22 de los Estatutos, se convoca á los señores accionistas á junta general ordinaria para el viernes día 28 del actual, á las cinco y media de la tarde, en el domicilio del Sr. Director Naviero, Infanta, 24.

Para acreditar el derecho de asistencia deberán los señores accionistas depositar sus acciones en la Caja de la Sociedad con cinco días de anticipación por lo menos al fin do para la junta —Mahon 12 de Julio de 1905 —P. A. de la J. D.—Pedro Bailester, Secretario.—V.º B.º—El Presidente, J. Biale y Coll.

CASINO «EL DIAMANTE»

Con motivo de celebrarse en Villa Carlos las fiestas de sus Patronos S. Jaime y Sta. Ana, el consejo de esta Sociedad no ha perdonado medio alguno para que los concurrentes al mismo encuentren toda clase de comodidades, suculentas comidas y excelentes licores y refrescos.

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO COMANDANCIA DE MARINA

Entrados el 24.—De Baacelona, vapor-correo «Menarquía»; de Alcudia, pailebot «Luisito», y de Valencia, vapor succo «Iberia».

Observaciones meteorológicas

La temperatura de hoy

Table with weather observations: Máxima al sol 36°3', Id. á la sombra 28°0', Mínima 21°4'

LIGA ANTITUBERCULOSA DE MENORCA

Habiéndose inaugurado el Dispensario que esta asociación tiene establecido en la calle del Bastión núm. 19, se participa al público que la consulta

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900 DEPURATIVAS - DIURÉTICAS - APERITIVAS - LAXANTES



Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestion del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.

SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES e INTESTINOS. Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino.

Depósito en Mahón: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Nueva.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Julio de 1905

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 25 de Julio directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

admitiendo carga y pasaje

LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día 26 de Julio para Bahía, Río Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

LES ANDES

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.º, Dormitorio de San Francisco 25, Príncipe.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS —Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando un paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberan el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

EGLAH

Vainilla, Limon y Naranja

Exquisito producto para la fabricación de Flams envasado en elegantes cajitas.

Con el contenido de cada cajita, medio litro de leche y dos onzas de azúcar, se obtiene un Flam de unos quinientos gramos, cuya fabricación se hace en cinco minutos.

Precio de cada cajita una peseta. Depósito exclusivo para Menorca: Colmado LA VID de Manuel Beltrán, Arravaleta núm. 3.—Mahon, 2—15

PÉRDIDA

Se gratificará á la persona que haya encontrado una maleta de mano que se perdió ayer desde Ciudadela á esta y la entregue á su dueño, Cardona y Orfila, n.º 30.

SE VENDE

Un mobiliario lujoso y nuevo, y un piano. Puede verse todo de 9 á 1 y de 3 á 7 de la tarde en la calle del Castillo núm. 129.

Imprenta M. Parpal, Bastión 39.